



Reportan riesgo ante presencia del crimen organizado

# Ubica 58 focos rojos el INE en Veracruz

Balean vehículo de servidor de la Nación en Tantoyuca

BENITO JIMÉNEZ / ENVIADO

VERACRUZ.- Las autoridades electorales identificaron 58 municipios con un “nivel de riesgo” por la presencia e incidencia del crimen organizado ante los comicios de este domingo, en los que se van a renovar 212 Alcaldías, así como a elegir a aspirantes a distintos puestos del Poder Judicial.

Tanto el INE como el OPLE advirtieron a la Policía estatal, Guardia Nacional



■ El despliegue militar y de efectivos federales se realizó principalmente en 15 municipios del norte de Veracruz, 17 del sur y 12 del centro del estado.

Especial

y Ejército, de situaciones alarmantes que podrían incidir en la jornada electoral, señalaron fuentes de seguridad.

“Se le conoce como nivel de riesgo tres o tipo tres, y lo que implica es la intervención inmediata de las autoridades, se basa en un análisis de incidencia delictiva, donde se tiene evidenciada la presencia de gente armada que intimida a la ciudadanía, que ya no sólo delinque sino que crea un ambiente de miedo, de constantes agresiones a la población o a los candidatos”, explicó a REFORMA un mando de la Guardia Nacional.

Entre los municipios marcados como “focos rojos” destacan Tantoyuca, Coxquihui, Rodríguez Clara, Tierra Blanca, Pánuco, Poza Rica, Papantla, Coatzacoalcos, entre otros.

Anoche, en Tantoyuca, se reportó una balacera en un domicilio donde habita un supuesto servidor de la Nación.

Su vehículo recibió ocho disparos de arma de fuego, de acuerdo con las primeras indagatorias de la Fiscalía del estado.

En ese municipio, don-

de gobierna el PAN desde los años noventa, también se registró una agresión contra Héctor Amado Guzmán Salazar, al parecer hijo del ex Alcalde de Tantoyuca, el panista Amado Guzmán Avilés.

En diversos videos difundidos en redes se observa que la víctima fue golpeada e intimidada por un grupo de sujetos que llegó a esa localidad en varias camionetas polarizadas, incluso con hombres con pasamontañas.

Aparte, habitantes de ese municipio, a unos 112 kilómetros de Tuxpan, en el norte del estado, acusaron que entre los sujetos que llegaron en las camionetas pick up blancas a intimidar a pobladores había personal de la Policía de Veracruz.

En Tantoyuca, los hermanos panistas Guzmán Salazar son señalados como caciques de la región, pues desde 1997 se han “heredado” la Presidencia Municipal.

Los hermanos que han sido Ediles son Joaquín, Amado y Jesús, este último actual Alcalde. El candidato a Edil

es otra vez Joaquín, quién ya ha gobernado ese municipio en tres ocasiones.

Los panistas acusaron que el morenismo los trata de intimidar con el uso de instituciones de seguridad.

Por separado, integrantes de Morena acusaron un montaje en las denuncias sobre intimidación.

Fuentes militares indicaron que realizaron un patrullaje en Tantoyuca tras las acusaciones sobre la presencia de gente armada.

El despliegue militar se extendió ayer a 15 municipios del norte, 17 del sur y 12 de la zona centro, añadieron las fuentes.

Veracruz cerró un mes de campañas dejando una huella violenta con seis políticos asesinados, entre ellos dos candidatos, así como una decena de ataques y amenazas en la renovación de sus 212 Ayuntamientos.

## Mando de la GN

/// (Es) un análisis de incidencia delictiva, donde se tiene evidenciada la presencia de gente armada que (...) crea un ambiente de miedo, de agresiones a la población”.



Foto: Lourdes López

A lo largo de las campañas, el OPLE recibió al menos 170 peticiones de protección por actos de amenaza en contra de candidatos.

## RUMBO A COMICIOS

# Encienden alertas en 58 municipios de Veracruz

**La SSP informó que hubo solicitudes de protección que no pudieron ser atendidas**

**POR LOURDES LÓPEZ**  
Corresponsal  
[nacional@gmm.com.mx](mailto:nacional@gmm.com.mx)

XALAPA.— Coxquihui, Juan Rodríguez Clara, Textistepec y Sayula de Alemán son parte de los 58 municipios clasificados por el Instituto Nacional Electoral y el Organismo Local Electoral en un nivel 3 de riesgo por los eventos de violencia que se han registrado y han solicitado la intervención inmediata por parte de las autoridades de los tres niveles de gobierno para la jornada electoral de mañana.

Alfonso Reyes Garcés, titular de la Secretaría de Seguridad Pública, explicó que estos 58 municipios no son oficialmente “focos rojos”, pero

requieren reforzamiento, ya que anteriormente no contaban con suficiente presencia policial.

A lo largo de las campañas electorales, el OPLE recibió al menos 170 peticiones de protección por actos de amenaza en contra de candidatos a los diferentes cargos en las planillas: alcaldes, síndicos y regidores.

Sin embargo, Seguridad Pública mencionó que hubo solicitudes que no pudieron ser atendidas porque hubo dificultades para contactarlos “porque dieron números telefónicos que no contestan, no proporcionaron número o los mandan a buzón”.

En tanto, en Durango, en donde elegirán más de 400 cargos, alrededor de 2 mil 500 elementos de la Guardia Nacional arribaron para garantizar la seguridad en la entidad. Los agentes fueron desplegados estratégicamente.

— Con Información de Alma Gudño

# Y detectan también acordeones

BENITO JIMÉNEZ / ENVIADO

VERACRUZ.- Paralelo a las irregularidades que se reportan en el proceso electoral para la renovación de 212 Municipios, en Veracruz también se detectó ayer el uso de acordeones para inducir la votación de aspirantes al Poder Judicial.

En Poza Rica, San Andrés Tuxtla y Papantla, supuestos servidores de la Nación repartieron los acordeones desde la mañana de ayer, tanto de juzgadores federales como locales.

En el caso de Ministras y Ministros, figuran las juzgadoras Lenia Batres, Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz, Sara Irene Guerra y María

Estela Ríos, entre otros.

En el caso de magistraturas para el Tribunal Superior de Justicia de Veracruz, están la actual Magistrada Lisbeth Aurelia Jiménez Aguirre, presidenta del Poder Judicial de Veracruz, quien el 28 de marzo destacó “el liderazgo” de Rocío Nahle, Gobernadora de Veracruz.

También aparece Esteban Martínez Vázquez, Magistrado Consejero del Poder Judicial del Estado y oriundo de Papantla.

Otra “sugerencia” en el acordeón para ocupar una magistratura en el TSJ es el actuario Horacio Arturo Guzmán, señalado como compadre de la Magistrada

Jiménez Aguirre.

En el caso de las magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial en Veracruz, está como primera opción Paulina Elizabeth Ahumada Santana, secretaria de acuerdos en Sala Regional.

Para Jueces de primera instancia, los acordeones solicitan votar por Gabriela Muñoz Rivera, ex Contralora interna del Instituto Veracruzano de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IVAI).

“Mandan (los supuestos servidores de la nación) a votar por Distrito a electoral, donde distribuyen los acordeones”, alertaron fuentes electorales en dichos municipios.